
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO LICEO 
ARTISTICO DI BRERA 

Mercoledì 21 dicembre 2022 
Il giorno mercoledì 21 dicembre 2022, alle ore 18.30, si 
riunisce in presenza, nello spazio Brera, 

Via Camillo Hajech 27, il Consiglio di Istituto, con il 
seguente Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente  

2. Atto d’indirizzo Dirigente Scolastica  

3. Insediamento nuovo C.d.I.  

4. Elezione Presidente  

5. Elezione Vicepresidente  

6. Elezione Giunta Esecutiva  

7. Elezione Organo di Garanzia 

8. Elezione Comitato di Valutazione  



9. Viaggi d’istruzione  

10.PTOF 2022/2023  

11.Ampliamento del progetto di educazione 
all’affettività alle classi quarte e quinte  

12.Approvazione delibere seduta odierna  

13.Varie ed eventuali.  

Sono presenti la D.S. dott.ssa Emilia Ametrano; i 
docenti proff. Anna Maria Fazio, Barbara Basello, 
Enrica Maggi, Giancarlo Sammito, Lorenzo Sallorenzo, 
Marina Bartolini, Massimo Angelo Di Mauro, Teresa 
Rosati; i genitori sigg. Francesca Olivini, Corrado 
Amoroso, Monica Laura Pardi, Umberto Luigi Olivieri; 
gli alunni sigg. Elvis Milo Federico, Margherita Airoldi, 
Federica Sofia Simone, Sofia Margherita Burgherr; il 
personale A.T.A. sigg. Michele Auricchio, Nicola 
Valenti. 

Verbalizza la sig.ra Francesca Olivini. 



Verificato il numero legale, la D.S. Emilia Ametrano, 
presidente pro tempore, dichiara aperta la seduta. 

La D.S. informa che è presente come uditrice la sig.ra 
Manuela Malinverno, membro e vicepresidente della 
precedente consigliatura; la D.S. presenta brevemente la 
sig.ra Malinverno e la ringrazia per il prezioso lavoro da 
lei svolto negli anni passati. 

La D.S. propone poi di anticipare i punti 3. e 4. 
dell’O.d.G., per agevolare le successive operazioni. 
Essendo tutti d’accordo si procede con la discussione 
dei punti all’O.d.G. 

3. Insediamento nuovo C.d.I. 

I membri del Consiglio si presentano. I docenti indicano 
la materia insegnata; i genitori dichiarano la classe 
frequentata dai figli; docenti, personale ATA e studenti 
specificano la sede presso la quale prestano servizio o 
frequentano; tutti dichiarano se sono neofiti o meno del 
C.d.I. 

Viene da tutti preso atto dell’insediamento. 

4. Elezione Presidente 

Si candida la sig.ra Pardi, che viene eletta per 
acclamazione, ovvero con 19 voti favorevoli espressi 
attraverso votazione per alzata di mano. 



Si approva all’unanimità l’elezione della sig.ra 
Monica Laura Pardi quale Presidente del C.d.I. 
Delibera n. 1 

La D.S. passa quindi alla Presidente Pardi la gestione 
della seduta. 

Si procede col decidere chi verbalizzerà da oggi in 
avanti le sedute del Consiglio. 
La sig.ra Olivini propone che si verbalizzi a turno, in 
ordine alfabetico. La D.S. non apprezza la proposta 
perché ha verificato in passato essere un metodo fallace, 
e propone la candidatura della sig.ra Olivini, che 
accetta. I Consiglieri approvano all’unanimità. 

1. Approvazione verbale precedente 

I consiglieri dell’attuale consigliatura che erano in 
carica anche nella scorsa - ossia: i proff. Maggi, 
Sallorenzo, Basello, Fazio; gli studenti Federico e 
Burgherr; i genitori Olivini e Pardi; il sig. Valenti per il 
personale A.T.A. – approvano all’unanimità il verbale 
della seduta precedente. 

Si approva con 9 voti favorevoli e 10 astenuti (in 
quanto non presenti) il verbale della seduta 
precedente. 
Delibera n. 2 

2. Atto d’indirizzo Dirigente Scolastica 



La D.S. commenta l’Atto di indirizzo dicendo che si 
tratta dello stesso Atto prodotto lo scorso anno, valido 
per 3 anni, con le dovute integrazioni legate al PNRR, 
ovvero spiega che il PNRR prevede che i finanziamenti 
alla scuola vengano assegnati esattamente per le attività 
inserite nell’Atto (e di conseguenza nel PTOF). 

La sig.ra Olivini, avendo riscontrato una certa difficoltà 
nel redigere il Regolamento di disciplina per quel che 
riguarda il cyberbullismo, chiede se i fondi del PNRR 
possano eventualmente essere utilizzati per finanziare 
una eventuale consulenza a riguardo. 
La D.S. risponde in maniera affermativa. 

La sig.ra Olivini chiede che differenza ci sia tra la 
pubblicazione sul sito e l’affissione all’Albo, visto che 
in teoria dal 2011 l’Albo cartaceo è stato sostituito 
dall’Albo Online. 
La D.S. risponde che, per soddisfare tutte le esigenze, 
ogni atto viene reso pubblico nei tre modi. 

Viene da tutti preso atto dell’Atto di indirizzo. 

5. Elezione Vicepresidente 

Si candida la sig.ra Olivini, che viene eletta per 
acclamazione, ovvero con 19 voti favorevoli espressi 
attraverso votazione per alzata di mano. 

Si approva all’unanimità l’elezione della sig.ra 
Francesca Olivini quale Vicepresidente del C.d.I. 
Delibera n. 3 



6. Elezione Giunta Esecutiva 

Vengono brevemente descritti i compiti della Giunta 
Esecutiva, in quanto organismo prevalentemente 
economico. 
Verificato poi che la Giunta deve essere composta da un 
(1) docente, un (1) genitore, un (1) membro del 
personale A.T.A. e (1) studente maggiorenne, mentre ne 
fanno parte di diritto la D.S. e la D.S.G.A., si 
candidano: i proff. Basello e Rosati; il sig. Olivieri per 
la componente genitori; il sig. Valenti per il personale 
A.T.A; gli studenti Federico e Airoldi. 

Viene eletto per acclamazione, ovvero con 19 voti 
favorevoli espressi attraverso votazione per alzata di mano, 
il sig. Olivieri per i genitori. 

Viene eletto per acclamazione, ovvero con 19 voti 
favorevoli espressi attraverso votazione per alzata di mano, 
il sig. Valenti per il personale A.T.A. 

A seguito di votazione segreta viene eletta la prof.ssa 
Basello, con 14 voti contro i 5 della prof.ssa Rosati. A 
seguito di votazione segreta viene eletto lo studente 
Federico, con 11 voti contro gli 8 della studentessa Airoldi. 

Si approva all’unanimità l’elezione del sig. Umberto 
Luigi Olivieri quale membro della Giunta Esecutiva, 
come componente genitori. Si approva all’unanimità 
l’elezione del sig. Nicola Valenti quale membro della 
Giunta Esecutiva, come componente personale A.T.A 



Si approva con 14 voti su 19 l’elezione della prof.ssa 
Barbara Basello quale membro della Giunta 
Esecutiva come componente docenti. 
Si approva con 11 voti su 19 l’elezione dello studente 
Elvis Milo Federico quale membro della Giunta 
Esecutiva come componente alunni. 

Delibera n. 4 

7. Elezione Organo di Garanzia 

Viene verificato che l’Organo di Garanzia deve essere 
composto dalla D.S., due (2) docenti, due (2) genitori e 
(2) studenti, più sei (6) supplenti equamente distribuiti 
sulle suddette categorie; si candidano di conseguenza: i 
proff. Fazio per continuità con lo scorso anno, Bartolini, 
Di Mauro; la sig.ra Olivini per continuità con lo scorso 
anno e il sig. Amoroso per la componente genitori; gli 
studenti Simone e Airoldi. 

Vengono eletti per acclamazione, ovvero con 19 voti 
favorevoli espressi attraverso votazione per alzata di mano, 
la sig. Olivini e il sig. Amoroso per i genitori. 
Vengono elette per acclamazione, ovvero con 19 voti 
favorevoli espressi attraverso votazione per alzata di mano, 
le studentesse Airoldi e Simone. 

A seguito di votazione segreta vengono eletti la prof.ssa 
Fazio con 14 voti e il prof. Di Mauro con 13 voti, contro i 7 
della prof.ssa Bartolini. 
Accettano il ruolo di supplenti, e vengono eletti per 
acclamazione, ovvero con 19 voti favorevoli espressi 



attraverso votazione per alzata di mano, i proff. Bartolini e 
Rosati, i sigg. Olivieri e Pardi pet la componente genitori, 
gli studenti Burgherr e Federico. 

La D.S. specifica che i supplenti subentrano agli eletti 
per loro incompatibilità o generica assenza. 

Si approva all’unanimità l’elezione della sig.ra 
Francesca Olivini e del sig. Corrado Amoroso quali 
membri dell’Organo di Garanzia, come componente 
genitori; supplenti i sigg. Umberto Luigi Olivieri e 
Monica Laura Pardi. 

Si approva all’unanimità l’elezione degli studenti 
Margherita Airoldi e Federica Sofia Simone quali 
membri dell’Organo di Garanzia, come componente 
alunni; supplenti gli studenti Sofia Margherita 
Burgherr e Elvis Milo Federico. 

Si approva con 15 voti su 19 l’elezione della prof.ssa 
Anna Maria Fazio, e con 13 voti su 19 

l’elezione del prof. Massimo Angelo Di Mauro quali 
membri dell’Organo di Garanzia come componente 
docenti; supplenti le proff.sse Marina Bartolini e 
Teresa Rosati. 
Delibera n. 5 

8. Elezione Comitato di Valutazione 

Dopo una breve discussione sui componenti del 
comitato da eleggere in seno al C.d.I. - che risultano 
essere un (1) docente, un (1) genitore e (1) studente - si 



candidano il prof. Sallorenzo, la sig. Pardi per la 
componente genitori, e la studentessa Airoldi. 

Tutti i candidati vengono eletti per acclamazione, 
ovvero con 19 voti favorevoli espressi attraverso votazione 
per alzata di mano. 

Si approva all’unanimità l’elezione del prof. Lorenzo 
Sallorenzo, della sig.ra Monica Laura Pardi e della 
studentessa Margherita Airoldi quali membri del 
Comitato di Valutazione. Delibera n. 6 

9. Viaggi d’istruzione 

Vengono proposti: il viaggio a Firenze, in data 21-24 
marzo 2023, in treno, per le classi 4G e 5G della sede di 
via Papa Gregorio; il viaggio a Parigi, nella terza 
settimana di marzo 2023, in treno, per le classi 5E e 5C 
della sede di via Papa Gregorio. 

Il prof. Giancarlo Sammito chiede perché non si stia 
discutendo della variazione di destinazione Berlino vs 
Palermo per la 4E e la 5E della sede di via Hajech, ma 
viene verificato che tale variazione era già stata 
ipotizzata nella scorsa seduta del C.d.I. e non ha quindi 
necessità di essere approvata. In caso cambiasse 
qualcosa, ci sarà comunque tempo di farla approvare dal 
C.d.I. nelle prossime sedute. 

Si approvano all’unanimità il viaggio a Firenze per 
la 4G-PG e la 5G- PG e il viaggio a Parigi per la 5E-



PG e la 5C-PG. 
Delibera n. 7 

10. PTOF 2022/2023 

Come per l’Atto di indirizzo, la D.S. spiega che anche il 
PTOF è sostanzialmente invariato rispetto al precedente 
approvato lo scorso anno, valido per 3 anni, con le 
dovute integrazioni legate al PNRR e la compilazione 
dettagliata della parte inerente l’inclusione. 

La sig.ra Olivini fa presente alcuni refusi nel paragrafo 
inerente la composizione degli organi collegiali (in 
particolare la mancanza del numero di rappresentanti di 
genitori e alunni nei C.d. C.) e nel capitolo inerente 
l’inclusione (in particolare la ripetizione di alcuni 
paragrafi). Il PTOF viene di conseguenza corretto. 

La sig.ra Pardi segnala alcuni refusi nel paragrafo 
inerente la descrizione degli indirizzi (in particolare 
errori nei nomi dei corsi). 
Il PTOF viene di conseguenza corretto. 

Il prof. Sallorenzo fa notare che non tornano i numeri 
relativi all’organico di potenziamento, perché si parla di 
12 elementi ma se ne contano 10. Da un controllo 
incrociato con l’analogo paragrafo sull’Atto si evince 
essere saltata una riga, che viene corretta. 

Viene contestualmente evidenziata anche una 
discrepanza interna all’Atto, all’interno del quale si dice 
essere stati richiesti 14 elementi di organico di 



potenziamento, elencandone però solo 13. Anche l’Atto 
viene quindi corretto. 

Si rende quindi evidente che, nonostante la richiesta di 
14 elementi di organico di potenziamento, ne sono stati 
assegnati alla scuola solo 12. 

Si approva all’unanimità il PTOF 2022/23 come 
corretto collegialmente durante la seduta. Delibera 
n. 8 

11. Ampliamento del progetto di educazione 
all’affettività alle classi quarte e quinte 

La D.S. spiega che, su richiesta degli studenti della sede 
di Papa Gregorio, il progetto di progetto di educazione 
all’affettività approvato nella scorsa seduta del C.d.I. 
per le classi prime, seconde e terze, verrà esteso anche 
alle quarte e alle quinte di entrambe le sedi, modulando 
appropriatamente i contenuti sulle diverse età. 

La studentessa Airoldi spiega che la richiesta è nata 
anche a fronte del fatto che, a causa della pandemia, gli 
studenti di quarta e quinta non hanno mai avuto la 
possibilità di seguire un corso di educazione sessuale. 

La Presidente Pardi dice che a suo parere è un’ottima 
cosa che tutti i ragazzi usufruiscano del progetto, perché 
l’argomento è “senza età”, ovvero ogni età ha le sue 
esigenze a riguardo. 



Si approva all’unanimità l’Ampliamento del 
progetto di educazione all’affettività alle classi 
quarte e quinte. 
Delibera n. 9 

12. Approvazione delibere seduta odierna 

Vengono lette e approvate le delibere della seduta 
odierna. 

Si approvano all’unanimità le delibere della seduta 
odierna. Delibera n. 10 

13.Varie ed eventuali 

La D.S. anticipa che nei giorni dal 6 al 9 febbraio 2023 
si terrà la Settimana dell’arte per entrambe le sedi, e che 
sono stati stanziati a tal proposito circa 10.000€ per 
ognuna delle due sedi per il materiale necessario. 

La prof.ssa Rosati chiede che i documenti che 
prevedono l’approvazione del C.d.I. vengano mandati ai 
consiglieri con tempistiche adatte alla loro attenta 
lettura. Porta a tal proposito come esempio il caso del 
PTOF nella seduta odierna, e il prof. Sallorenzo si 
associa alla richiesta citando il Regolamento di 
disciplina che dovrà essere approvato nelle prossime 
sedute. 

La D.S. dice che il ritardo nell’invio non è mai 
volontario, ma che subisce questo destino a causa delle 
innumerevoli urgenze ed emergenze che 



affliggono la sua persona e l’ufficio di segreteria. Si 
impegna però per il futuro a cercare di migliorare anche 
questa questione, incominciando col mandare i 
documenti entro due giorni dalla seduta se proprio non 
si riesce a mandarli contestualmente alla convocazione. 

La sig.ra Olivini spiega che sta portando a termine il 
lavoro di far confluire tutte le istanze emerse dal lavoro 
della Commissione sul Regolamento di disciplina, e che 
le condividerà durante le vacanze con la Commissione 
in modo da poterne mandare una bozza definitiva ai 
Consiglieri in tempo utile per la loro lettura prima 
dell’approvazione. 

Alle ore 20.30, esauriti tutti gli argomenti, la Presidente 
dichiara chiusa la riunione. 


